

PRECIO: 6 Centavos

LA PROTESTA

PORTE PAGO

Valores y giro a A. Barrera

Redacción y Administración: Perú 1537

U. Telefónica, 0478, B. Orden

LA GESTIÓN FEDERALISTA

Nos agrada sobremanera la discusión de tópicos que plantean nuestros adversarios más próximos o lejanos. Casi es un hábito en nosotros el discutir, el analizar opiniones que chocan con nuestro modo de ser, el ir al fondo de problemas que se ofrecen claros a nuestra comprensión y a nuestro análisis, y únicamente renunciamos a ese ejercicio cuando el adversario está divorciado consigo mismo y no llega a encontrarse con su propia sombra...

Si "La Antorcha", periódico de oposición, no cultivara el desprecio que con frecuencia al análisis sereno, razonado y convincente de los errores o fallas de la propaganda anarquista, sería difícil llegar a una discusión general sobre los motivos de divergencia que los separan. Pero, debemos confesarlo en justicia, en ese periódico sobre la pruriteria y falta de sensatez, abunda el dilirrambo y escasea el razonamiento, se desborda la bilis y se quedan en seco todas las fuentes de inspiración, por lo que resulta tarea difícil formalizar una discusión sobre tópicos simples y sobre temas accesibles a la más precaria inteligencia.

Porque había que asirse de algo para justificar injustificables ataques y defender indefendibles posiciones, "La Antorcha" recurrió a este curioso género: la gestión federalista. Empleada en harta frecuencia para atacar al consejo federal de la F. O. R. A., convertida en el "leit-motiv" de la campaña contra todas las actitudes de los militantes que se esfuerzan en dar vida y consistencia a nuestro movimiento, el tópico en cuestión, a falta de otra cosa, se transforma en programa de ese sector de la oposición sistemática. Y esperamos que, al hablar de "la gestión federalista de la Federación", no se leé un simple "cambouhou" y si el tema de razonamientos y deducciones que llevarán al ánimo de los anarquistas la necesidad de rectificarse en sus posibles errores.

Hemos dicho que en "La Antorcha" no existe una opinión definida respecto a las orientaciones del movimiento obrero. Sostenemos también que en ese periódico no hay tampoco un solo individuo capaz de hacer lógicas y claras deducciones sobre la actualidad anarquista y el valor esencial de las ideas en la práctica revolucionaria. Y a los hechos nos remitimos para demostrar esta afirmación nuestra.

Para levantar la bandera sediciosa contra la F. O. R. A. y tener un pretexto para combatir a todos los consejos federales, "La Antorcha" hizo suyas las gestiones derrotistas de los elementos divorciados con el conjunto de nuestra colectividad. Fiel a esos propósitos de oposición sistemática, los orientadores del periódico favorecieron a los insidiosos introductores del "industrialismo", tomaron partido por los chantagistas del ex Comité pro bloque a Pizarro y Cia. y se inclinaron a los desautorizados componentes del Comité pro boicot a la Bieckert, sin tener en cuenta otra cosa que la oportunidad que esos hechos le ofrecían para llevar un ataque a lo que califican de cuerpos centrales y directores.

Suced, pues, que cada vez que la F. O. R. A. planteó un problema de moralidad y de responsabilidad, tuvo en cuenta contra "La Antorcha". Los orientadores de ese periódico, habiendo abstracto del asunto que los consejos planteaban y resolvían siguiendo una norma de conducta moral que pusiera a salvo el prestigio de nuestras ideas y el buen nombre de los militantes, redujeron sus censuras a la "forma" y al "procedimiento" empleado. Ellos no discuten hoy si existían suficientes razones para desautorizar a los ex Comités pro boicot a Pizarro y Cia. y a la Bieckert; no sostienen que el grupo de lavadores complicado en el primer asunto ha sido justa o injustamente expulsado de la F. O. R. A.; plantean una cuestión, protocolo de procedimiento, de funcionalismo sindical, para llegar a la conclusión de que los consejos federales procedieron sin tener en cuenta la gestión federalista.

Todo el comentario que tienen del federalismo los orientadores de "La Antorcha", se reduce a esa cuestión

simple del ordenamiento funcional de las asambleas, del voto de las mayorías y de la práctica del democrático-sindicalista. Por eso atacan a los consejos que no se sometieron estrictamente a la imposición federalista, aun cuando la índole del problema planteado a la F. O. R. A. haya exigido rápidas y terminantes resoluciones.

En otro orden de cosas, también, "La Antorcha" nos habla de "la gestión federalista de la Federación". Cuando, por contraste con sus censuras a los actos del consejo federal último — que siempre es el que recibe los ataques directos del periódico opositor —, se ve obligado a buscar ejemplos de buena criterio y de sanos principios federalistas, "La Antorcha", con su característica inconsecuencia y volatilidad, no pone reparos en el elogio de actitudes que silenció y hasta censuró en otra oportunidad. He aquí un curioso ejemplo de desequilibrio moral:

Para "La Antorcha" pocos consejos federales le ofrecieron tanto blanco como el que, después de la campaña de depuración en nuestro campo, se mantuvo al frente de la F. O. R. A. durante un período relativamente largo, el suficiente para dejar enarrillada la dirección de nuestro movimiento tanto en el orden regional como en el internacional. Las secretarías provisionarias y efectivas de aquel consejo, sufrieron ruidos ataques del "antorchismo". Ninguno de sus gestiones, que fueron muchas, merecieron el aplauso de "La Antorcha" neutral en la lucha contra el anarco-bocheviquismo desplazado de la F. O. R. A., pero parte beligerante en todos los movimientos de oposición mantenidos por los residuos que quedaron en "nuestro" campo después de aquella memorable burrada de renegades y traidores.

Como aquellos compañeros censurados y atacados por "La Antorcha" no están hoy en el Consejo Federal, no se comprometen a nada los orientadores del periódico opositor si aplauden su gestión federalista de entonces. Por oposición a los compañeros actualmente al frente de la F. O. R. A., recurren a "La Antorcha". La gestión federalista de la Federación "en Berlín" y aquello que era federalismo! Las propuestas llevadas a la conferencia preliminar, la tesis sostenida en el congreso constituyente de la Asociación Internacional de los Trabajadores, las resoluciones de Iusbruck aceptando una parte del programa de la F. O. R. A. ¡ah, eso es federalismo puro!

Fué necesario que cambiasen tres o cuatro consejos federales, para que "La Antorcha" reconociera la gestión federalista del más combatido consejo. Pero ese reconocimiento no es desinteresado. Se recuerda la orientación internacional de la F. O. R. A., el carácter anarquista de sus propuestas al congreso de Berlín, para "establecer odiosas comparaciones y llevar el ataque al actual consejo federal.

"La Antorcha" no tiene otros comentarios del federalismo y de la organización obrera. De ahí que el tópico "gestión federalista de la Federación" carezca de sentido y de realidad para quienes lo emplean con tanta frecuencia en el ataque insidioso y hurro a las gestiones morales de los que no saben en ningún momento eludir su responsabilidad como militantes de la F. O. R. A. y del anarquismo.

El repudio y la aversión al fascismo quedó bien patentado en esa indiferencia colectiva. La población obrera de Buenos Aires contempló indiferente el reclamo de los diarios ricos y las intenciones de los fascistas del mostrador y de la columna, que hablan preparado el reclutamiento a los instructores de Mussolini. No hubo manifestaciones populares, desfiles de camisas negras, gritos de "¡ah! ah!". Pasaron desapercibidos y siguen ignorados para este pueblo, los representantes oficiales del fascismo italiano.

Y esa constatación exaspera a los órganos fascistas. Ciertamente el fascismo, escrito para los almanacos que aspiran al nombramiento de "cavallero", arremete contra los diarios que no se plegaron a la adultería de la prensa rica. Y hasta se permitió el lujo de amenazar con represalias a las publicaciones que después de poner en título el reclutamiento de la nave coratarra, se permitían una leve sonrisa.

Es el pueblo de Buenos Aires, con su indiferencia, el que detiene la constancia de su repudio a esa embajada fascista. Son los miles de trabajadores italianos residentes en la Argentina los que, con su muda protesta traducen su aversión a los intenciones viltantes. ¿Quiere el órgano fascista cambiar, con sus estúpidas amenazas; la opinión colectiva y crear un ambiente de simpatía a los representantes del manuscrito "Mussolini" que haga la prueba?

Por nuestra parte estamos satisfechos del reclutamiento trillado al buque coratarra. Los elogios interesados de la prensa rica y con la obligada cortesía del mundo oficial. Se han impuesto el deber del silencio. Y es esa la más elocuente demostración de repudio y aversión a la Italia que representa semejantes manejeros.

El proceso que se le siguió al camarada Gabriel Argüelles estaba en apelación en la Cámara. Como recordarán los compañeros, en primera instancia se le había condenado a 15 años de penitenciaría; condena evidentemente monstruosa si se considera que todas las pruebas favorecen al camarada procesado.

Antes de la Cámara se expidió y por mayoría se acuerda revocar la sentencia de primera instancia y condenar al procesado a 6 años de reclusión.

Se ha logrado, pues una sensible rebaja en el término de la condena. Pero, como dijimos antes, el "Argüelles" carece de pruebas contra el compañero Argüelles; se impone continuar la campaña solidaria en su favor hasta reintegrarlo al seno de los suyos en completa libertad.

Entre Mr. Poincaré y Mr. Macdonald, desde el asunto de este último al poder, se camaron expresivas y fraternales cartas. La diplomacia británica encontró campo propicio en la zorrana simulación gala, ocultando a los ojos del público el odio que separa a esos dos grupos de bandidos unidos para una empresa de piratería y distanciado en el momento del reparto del botín logrado.

Los representantes de la prensa europea y los corresponsales de las agencias telegráficas que surten de noticias a este continente, dieron a conocer, fragmentadas, algunas de las cartas dirigidas por Mr. Macdonald a Mr. Poincaré y la contestación que dió a las mismas el primer ministro de Francia. Y todo fué diplomacia, cortesía y buenas palabras.

El ministro laborista exploró el ánimo del sirviente del Comité des Forges. Habrá que buscar una salida al atolondro de las reparaciones, encontrar un punto débil para entrar en la discusión del asunto del Ruhr, intentar una campaña para vencer la intranquilidad de Poincaré o hacer caer de su atrinchera casamata. Y Mr. Macdonald, dicho en ideas políticas y en emboscadas parlamentarias, fué preparando el terreno para asestar su golpe a la cabeza del bloque nacional francés, enemigo de la política "pacifista" de Inglaterra.

Mediante un vuelco de la opinión pública francesa, en las recientes elecciones legislativas las izquierdas parlamentarias derrotaron al bloque nacional de la derecha. Y Poincaré, por falta de apoyo, se ve obligado a abandonar el poder y dejar a otras manos la detensa de los intereses del Comité des Forges.

Para humillar al derrotado jefe de la república francesa, Macdonald le escribió una diplomática y amable carta, invitándolo a realizar la proyectada conferencia sobre el problema de las reparaciones y de la ocupación del Ruhr. Poincaré renuncia a la entrevista, ya que sólo es el presidente nominal con igual cortesía, para el golpe de Mr. Macdonald, manifestando que ahora se inclina a aceptar la evacuación del Ruhr con ciertas condiciones.

Algún creará que Poincaré confiesa que

se arrepiente de sus errores políticos y que cambia de actitud frente a Alemania. Pero eso es diplomacia pura. El sirviente del Comité des Forges prepara su retirada, procurando dejar a salvo los intereses de los hijos, hermanos y parientes de aquellos luchadores que el fascismo inmolió para satisfacer el vesania de la burguesía italiana y poner a salvo los privilegios de la casa Seybta?

El repudio y la aversión al fascismo quedó bien patentado en esa indiferencia colectiva. La población obrera de Buenos Aires contempló indiferente el reclamo de los diarios ricos y las intenciones de los fascistas del mostrador y de la columna, que hablan preparado el reclutamiento a los instructores de Mussolini. No hubo manifestaciones populares, desfiles de camisas negras, gritos de "¡ah! ah!". Pasaron desapercibidos y siguen ignorados para este pueblo, los representantes oficiales del fascismo italiano.

Y esa constatación exaspera a los órganos fascistas. Ciertamente el fascismo, escrito para los almanacos que aspiran al nombramiento de "cavallero", arremete contra los diarios que no se plegaron a la adultería de la prensa rica. Y hasta se permitió el lujo de amenazar con represalias a las publicaciones que después de poner en título el reclutamiento de la nave coratarra, se permitían una leve sonrisa.

Es el pueblo de Buenos Aires, con su indiferencia, el que detiene la constancia de su repudio a esa embajada fascista. Son los miles de trabajadores italianos residentes en la Argentina los que, con su muda protesta traducen su aversión a los intenciones viltantes. ¿Quiere el órgano fascista cambiar, con sus estúpidas amenazas; la opinión colectiva y crear un ambiente de simpatía a los representantes del manuscrito "Mussolini" que haga la prueba?

Por nuestra parte estamos satisfechos del reclutamiento trillado al buque coratarra. Los elogios interesados de la prensa rica y con la obligada cortesía del mundo oficial. Se han impuesto el deber del silencio. Y es esa la más elocuente demostración de repudio y aversión a la Italia que representa semejantes manejeros.

El compañero Argüelles

El proceso que se le siguió al camarada Gabriel Argüelles estaba en apelación en la Cámara. Como recordarán los compañeros, en primera instancia se le había condenado a 15 años de penitenciaría; condena evidentemente monstruosa si se considera que todas las pruebas favorecen al camarada procesado.

Antes de la Cámara se expidió y por mayoría se acuerda revocar la sentencia de primera instancia y condenar al procesado a 6 años de reclusión.

Se ha logrado, pues una sensible rebaja en el término de la condena. Pero, como dijimos antes, el "Argüelles" carece de pruebas contra el compañero Argüelles; se impone continuar la campaña solidaria en su favor hasta reintegrarlo al seno de los suyos en completa libertad.

Un arrepentido...

Entre Mr. Poincaré y Mr. Macdonald, desde el asunto de este último al poder, se camaron expresivas y fraternales cartas. La diplomacia británica encontró campo propicio en la zorrana simulación gala, ocultando a los ojos del público el odio que separa a esos dos grupos de bandidos unidos para una empresa de piratería y distanciado en el momento del reparto del botín logrado.

Los representantes de la prensa europea y los corresponsales de las agencias telegráficas que surten de noticias a este continente, dieron a conocer, fragmentadas, algunas de las cartas dirigidas por Mr. Macdonald a Mr. Poincaré y la contestación que dió a las mismas el primer ministro de Francia. Y todo fué diplomacia, cortesía y buenas palabras.

El ministro laborista exploró el ánimo del sirviente del Comité des Forges. Habrá que buscar una salida al atolondro de las reparaciones, encontrar un punto débil para entrar en la discusión del asunto del Ruhr, intentar una campaña para vencer la intranquilidad de Poincaré o hacer caer de su atrinchera casamata. Y Mr. Macdonald, dicho en ideas políticas y en emboscadas parlamentarias, fué preparando el terreno para asestar su golpe a la cabeza del bloque nacional francés, enemigo de la política "pacifista" de Inglaterra.

Mediante un vuelco de la opinión pública francesa, en las recientes elecciones legislativas las izquierdas parlamentarias derrotaron al bloque nacional de la derecha. Y Poincaré, por falta de apoyo, se ve obligado a abandonar el poder y dejar a otras manos la detensa de los intereses del Comité des Forges.

Para humillar al derrotado jefe de la república francesa, Macdonald le escribió una diplomática y amable carta, invitándolo a realizar la proyectada conferencia sobre el problema de las reparaciones y de la ocupación del Ruhr. Poincaré renuncia a la entrevista, ya que sólo es el presidente nominal con igual cortesía, para el golpe de Mr. Macdonald, manifestando que ahora se inclina a aceptar la evacuación del Ruhr con ciertas condiciones.

Algún creará que Poincaré confiesa que

se arrepiente de sus errores políticos y que cambia de actitud frente a Alemania. Pero eso es diplomacia pura. El sirviente del Comité des Forges prepara su retirada, procurando dejar a salvo los intereses de los hijos, hermanos y parientes de aquellos luchadores que el fascismo inmolió para satisfacer el vesania de la burguesía italiana y poner a salvo los privilegios de la casa Seybta?

El repudio y la aversión al fascismo quedó bien patentado en esa indiferencia colectiva. La población obrera de Buenos Aires contempló indiferente el reclamo de los diarios ricos y las intenciones de los fascistas del mostrador y de la columna, que hablan preparado el reclutamiento a los instructores de Mussolini. No hubo manifestaciones populares, desfiles de camisas negras, gritos de "¡ah! ah!". Pasaron desapercibidos y siguen ignorados para este pueblo, los representantes oficiales del fascismo italiano.

Y esa constatación exaspera a los órganos fascistas. Ciertamente el fascismo, escrito para los almanacos que aspiran al nombramiento de "cavallero", arremete contra los diarios que no se plegaron a la adultería de la prensa rica. Y hasta se permitió el lujo de amenazar con represalias a las publicaciones que después de poner en título el reclutamiento de la nave coratarra, se permitían una leve sonrisa.

Es el pueblo de Buenos Aires, con su indiferencia, el que detiene la constancia de su repudio a esa embajada fascista. Son los miles de trabajadores italianos residentes en la Argentina los que, con su muda protesta traducen su aversión a los intenciones viltantes. ¿Quiere el órgano fascista cambiar, con sus estúpidas amenazas; la opinión colectiva y crear un ambiente de simpatía a los representantes del manuscrito "Mussolini" que haga la prueba?

Por nuestra parte estamos satisfechos del reclutamiento trillado al buque coratarra. Los elogios interesados de la prensa rica y con la obligada cortesía del mundo oficial. Se han impuesto el deber del silencio. Y es esa la más elocuente demostración de repudio y aversión a la Italia que representa semejantes manejeros.

El compañero Argüelles

El proceso que se le siguió al camarada Gabriel Argüelles estaba en apelación en la Cámara. Como recordarán los compañeros, en primera instancia se le había condenado a 15 años de penitenciaría; condena evidentemente monstruosa si se considera que todas las pruebas favorecen al camarada procesado.

Antes de la Cámara se expidió y por mayoría se acuerda revocar la sentencia de primera instancia y condenar al procesado a 6 años de reclusión.

Se ha logrado, pues una sensible rebaja en el término de la condena. Pero, como dijimos antes, el "Argüelles" carece de pruebas contra el compañero Argüelles; se impone continuar la campaña solidaria en su favor hasta reintegrarlo al seno de los suyos en completa libertad.

La jornada de 8 horas en "La Forestal"

No tenemos noticias de que el gobierno nacional hubiese ordenado una investigación en los dominios británicos denominados "La Forestal Limitada", y por lo tanto no sabemos qué objeto tiene esa presunta investigación.

Por eso nos ha casi sorprendido la noticia que transcribimos enseguida y que tomamos de un diario de la mañana, fechada en Santa Fe. Dice así:

"Informan de La Galarreta que ha causado buena impresión la actitud de La Forestal al replantiar la jornada de 8 horas, suprimida a raíz del locut decretado por ella en 1921, el que vino a guisa de castigo para quebrar el sindicato obrero. Coincidió esta medida en pro de sus dependientes, después de haber mantenido la jornada de 10 horas por espacio de dos años, con el consentimiento de la investigación ordenada por el P. E. de la nación.

Cabe hacer notar en estas circunstancias la carencia de libertad en que está situado el elemento obrero, a quien sólo le ha negado tácitamente el derecho de agremiación, pues que a todo conato de organización ha seguido un serio de tratados y censuras de los trabajadores sindicados como "cabecillas". Esta falta de organización pone a los obreros a merced de los manojos de la compañía".

Aunque, como hemos dicho, nada sabemos de esa presunta investigación ni de los fines a que ha sido ordenada, no se puede

esperar que la replantación de la jornada de ocho horas en aquel dominio británico obedezca a la gestión del gobierno nacional. Poco puede temer por eso lado el tremendo pulpo del norte, porque también él poco puede hacerle las investigaciones que resulte cualquiera de sus dependientes obligados en los pesares del presupuesto, "La Forestal" es un dominio inglés céntrico del Estado argentino, como ha sido demostrado plenamente, y ninguna comisión investigadora que transpase sus fronteras ha de realizar gestión alguna que perjudique los intereses de la compañía inglesa.

Otro há de ser, muy distinto, el motivo que ha tenido la gerencia de aquella compañía para dar ese respiro a sus esclavos, si es cierta la noticia. Quizás esa medida tenga relación con la creencia de brazos que se nota en el interior del Chaco, en los alrededores. Posiblemente se ha empezado a producir la emigración entre los obreros de "La Forestal" hacia la zona algodonera y ese hecho ha motivado la "paternal" intencional de la gerencia.

Eso y no la presunta investigación del gobierno nacional, ha de ser el motivo que ha inducido al inasible pulpo del norte a disminuir la jornada de trabajo a sus esclavos.

Por los presos

La velada de hoy

"Barranca Abajo" nuestros presos, enmarcados en la capital y los alrededores, son una obra teatral digna de ir a ver y un motivo de hacer efectiva nuestra solidaridad.

Bien. El cuadro dramático "Arte y Naturaleza" representará esta noche la vigorosa obra del magistrado Sánchez en el "teatro 'Wagner'; el beneficio de la velada será para nuestros hermanos los presos por cuestiones sociales.

Por tales motivos no dudamos que los camaradas concurrirán esta noche al "Wagner" a ver representar una de las buenas obras de Francisco Sánchez y a llevar su obolo solidario para los presos, para nuestros compañeros que por la causa de todos dieron su único tesoro: la libertad.

ACTIVIDADES ESPECÍFICAS

Poco a poco se degenera en la práctica de ciertos cultos intrascendentes a fuerza de atribuir valores revolucionarios a algunas manifestaciones accesorias de la actividad anarquista.

Sea porque nuestra lucha tiene modalidades varias, cada una de las cuales puede aventurarse con determinados temperamentos, o sea por la incomprensión que a muchos es propia de la magnitud del problema que debatimos, el caso es que se esterilizan energías a favor de postulados mediores o sin ningún valor real en cuanto a proyecciones transformadoras.

De que hay hombres que viviendo a nuestro contacto y participando en mayor o menor grado en nuestra labor rectora, no poseen nuestros principios sin embargo ni poseen de nuestros principios una noción más o menos exacta, no hay que dudar.

Los reflexivos, aquellos que mediante un estudio sereno de las doctrinas sociales del anarquismo, han llegado a abrazarlas con el ardor de una profunda convicción, son los menos entre nosotros. Abundan los pasionales impulsivos; los que odian por virtud de dolores sufridos y los que satisfacen una tendencia enfermiza con la invocación de una moral revolucionaria que interpretan de la peor manera. Tampoco faltan los precipitados, elementos de arribada que se reúnen a nuestras corrientes por curiosidad y luego, al advertir que son impulsivos de malísimo fecho, incógnitas para conservar su impotencia o su error, procuran detener el impulso de las mismas para detener sus élitismos, obligados a navegar sobre mareas demasiado impetuosas para su pusillanidad espiritual.

Así se explica la existencia del fraqueamiento en las filas anarquistas, el humbrellero enmarcado de los métodos tenues o fervientes cultor del evolucionismo que en todo vé palmar el progreso, tanto en las manifestaciones del pensamiento burgués, como en las injusticias sociales a nombre de Dios, pero que no repara, por su parte, en peruluarías. Los culturalistas exclusivos, partidarios de la educación científica, a la que atribuyen méritos infalibles como factor de liberación y los individualistas netos, afictos a la organización panacea, cuyas virtudes suponen insuperables y no se salen de ese marco estrecho de actividades, profanan a toda otra manifestación de la vida revolucionaria y siempre carecen de un presen-

miato filosófico, por efecto de su retraimiento de la vida espiritual que es propia de los que estudian, llevados por el halo afán de ser útiles a la revolución.

Por eso se observó con frecuencia como cierta clase de hombres, combativos por excelencia, activos y valientes, son, sin embargo, mentalmente nulos, incapaces de exponer lo que piensan, porque a lo mejor, no piensan nada y ridiculizan el pensamiento anarquista cada vez que se ven obligados a defenderlo frente a ataques adversarios.

Estos defectos tienen un origen común: las actividades específicas. Se renuncia demasiado a abarcar el gran problema de la emancipación colectiva, por parecer mental, por amor al menor esfuerzo, en aras de una simplicidad perjudicial que inhabilita al individuo para las grandes gestas de estos tiempos, tornándolo impotente para luchar contra los mil sofismas que la sociedad explota en beneficio de su conservación.

El anarquismo no es eso. Ni ilimitada pasión revolucionaria sin orientes definidos, ni culturalismo místico y contemplativo. Es una doctrina de reconstrucción social, sobre bases eminentemente humanas, que debe ser interpretada en sus vastas proyecciones y difundida con arreglo a un criterio intelectual, libre de las preocupaciones de ayer y de hoy y extraño a las prácticas vulgares que fueron norma de la historia del hombre. Es renovación positiva en la conducta propia de los que lo han abrazado como norte de sus actividades. No tiene manifestaciones variadas, sino una sola, expresión de fuerza, nueva, perfectamente delineada y matizada en una aspiración redentora.

Los materiales con que la sociedad actual erige su edificio, no son convenientes a la obra que el anarquismo edifica hoy y ha de edificar mañana, e, en un anhelo tan hondamente sentido por parte de los que aborrecen de los errores humanos que tan desdichada hicieron la suerte de los hombres.

Y, aunque nos pese, no se salen de ritos diferentes muchos de los que de anarquistas se precian, para cimentar el futuro. El racionalismo, por ejemplo, el vegetalismo, el individualismo neutro, son expresiones de un reformismo pálido, bien visto por los tiempos y aceptado con escasa reserva por la burguesía, que no puede ver con malos ojos que pierdan el tiempo y en cosas de poca monta aquellos que podrían aprovecharse mejor, combatiendo de potencia a potencia

El compañero Argüelles

ACTIVIDADES ESPECÍFICAS

Por los presos

MOVIMIENTO OBRERO

Metalúrgicos Unidos

Hace más de una semana que los trabajadores de la Cia. Argentina de Alambrado a Alcohol se encuentran en huelga con una unanimidad y firmeza que asegura un próximo triunfo.

La terquedad de la Cia. ya está quebrantada en parte, como lo demuestra la actitud que está asumiendo, ya enviando a buscar a los compañeros individual o colectivamente o haciendo ofrecimientos al personal por notas a esta sociedad.

Compañeros: unos días más con la cohesión y firmeza hasta ahora demostrada, y el triunfo es vuestro. — El Secretario.

Obreros en Dulce Unidos

Llamamos la atención a todos los camaradas del gremio que trabajan en el ramo de confiterías, que se hallan en conflicto con este sindicato las siguientes casas: "La Princesa", San Juan 2134, y "La Moneda", Corrientes y Pueyrredón.

Esta última lo está porque el burgués no quiso readmitir al personal que salió a la calle en el último movimiento, no obstante haberlo con muchos requisitos y en muy buena forma; después si los obreros toman represalias, llevan la peor parte; ellos siempre tienen la "razón" y la fuerza.

Copa "La Princesa" trabaja personal cruzado, reclutados entre elementos interesados en romper la organización; el conflicto está en pie, y aún no hemos empezado a hacer sentir nuestra fuerza.

Solidaridad, camaradas! No vayan a trabajar a casa de esas. — La Comisión.

Unión Chauffeurs

Comunicamos al gremio en general que continúan en pie los conflictos sostenidos por nuestra organización, recomendando a los compañeros la más estricta solidaridad.

Es necesario que la terquedad burguesa se destruya frente a la decisión con que sostenemos nuestras justas aspiraciones.

Que ningún obrero chauffeur maneje, y que impida que otros lo hagan, los coches marca Buick, del burgués Antonio Navarra, conocida por la tropa del "rustio", cuyos números son: 10484, 8483, 8085, 8189, 8665, 8519, que guardan en el garage "San Bernardo", Córdoba 3124.

También están en conflicto los omnibuses Central Argentino, que hacen el recorrido de Constitución a Retiro, por Piedras, regresando por Malpá y Chasabuto.

Boicot a los conductores de G. Padilla Ltda. y D. Régules (letra R). — La Comisión.

Aceroeros Unidos

Sin variantes prosigue el conflicto que este gremio sostiene con la compañía General de Aceites (Avenida de Mayo 655), Iratá 750 y Julio Guldman (Buenos Aires 1748). La solidaridad prestada por los obreros, especialmente por los del volante, de la Capital, del interior y de Uruguay, está dando los resultados más satisfactorios, habiéndose conseguido disminuir las ventas en dichas casas en una cantidad bastante considerable. Por lo tanto, inclinamos a los trabajadores a proseguir la lucha y a que sigan persiguiendo la más amplia solidaridad, hasta conseguir el triunfo.

Boicot a los aceites, grasas y lubricantes Autoline (non carbón) Aero, Visage Phoenix, Sterling, Piskes y Pensil. — La Comisión.

B. O. de la Industria del Calsado

Los obreros de la casa Fernández y Cia. en la calle Belgrano 1824-26, se hallan en huelga por la razón de que estos burgueses han resuelto robar el 10 olo de los zapatos y a más el 5 olo de los jubilationes; como verá el proletariado en general, a estos sanguinolentos no los afecta en nada la ley de jubilationes, sino que aún se hacen su agosto.

Compañeros, solidaridad! Guerra a estos canallas!

El Comité de Huelga.

B. de R. Lavadores y L. B. de Autos

CONFlicTO EN EL GARAGE "LA MASCOTA"

Ponemos en conocimiento de los lavadores y muy especialmente de los compañeros chauffeurs, que el garage "La Mascota", San Luis 3269, se halla en conflicto con este sindicato. Pretextando el asunto de la jubilación, dicho burgués ha despedido a todos los lavadores del mencionado garage y se ha valido para ello del apoyo incondicional que le han prestado los super-comañeros del sindicato de Autos. Dicho elemento ha secuestrado los planes del burgués, mandándole varios borregos del real de la calle Alpina. Esperamos solidaridad!

Carpinteros, Ebanistas, Aserradores y Anexos

Casa en conflicto: Barlot y Cia. José María Moreno 749, está en huelga con nuestro sindicato. Los obreros siguen tenazmente la lucha, decididos a triunfar.

Este sindicato hace un llamado a todo el proletariado consciente para que se abaten a acudir a pedidos que haga dicho burgués, ya sea por medio de los diarios u en otra forma.

También está en conflicto la casa Fernández Barlot, hermano del anterior, de la calle José Bonifacio y José María Moreno, por haber suspendido, sin causa justificada, a compañeros organizados. Acostumbrado a proceder como un despota, no le importa absolutamente la justicia de nuestros compañeros, que hoy sostienen con valor y entusiasmo la causa de todos los que sufren y desean un bienestar para todos, sin amedrentarse los obreros que traicionan su propia causa y que trabajan en dicha casa, dore oyendo a sus mismos camaradas que están en la calle sosteniendo una causa noble.

Solidaridad, camaradas. Viva la organización obrera. — La Comisión.

LA PROTESTA, diario

EL SUPLEMENTO, semanal

Precios de suscripción:

América y España:—	
Por un mes	\$ 2.-
" " trimestre	" 6.-
" " semestre	" 12.-
" " año	" 24.-

Exterior:—

Seis meses	\$ 15.-
Un año	" 30.-

Los valores y tipos deben ser enviados a: **LA PROTESTA**, correspondiente de redacción a **LA PROTESTA** — Perú 1837 — Buenos Aires

Convocatorias

Federación Obrera Local Bonaerense
Por la presente, quedan invitados los componentes del Consejo Local y Comité de Agitación, a la reunión que se realizará el martes 20, a las 20.30, en el local de costumbre. — El Secretario.

Agrupación O. L. de O. Ebanistas
Los componentes de esta agrupación quedan citados para la reunión que tendrá lugar el martes 23, a la hora y lugar de costumbre.

Habiendo asuntos de importancia que no pueden postergarse por más tiempo, se recomienda que nadie falte.

El Secretario.

OBREROS PANADEROS

(Sección Norte)

Invita a sus componentes a la asamblea que tendrá lugar el martes 20, a las 9 horas, en Barriolomé Mitre 3270.

Orden del día: 1.—Acta anterior; 2.—Balance; 3.—Nombramiento de secretario cobrador; 4.—Renuncia de la C. Administrativa; 5.—Informe de Secretaría; 6.—Asuntos varios.

Panaderos: En este instante debe ser este el emblema de todos. No queremos que nos saquen ningún aporte de nuestro escaso salario, ganando con aparato-audaz. Ni un centavo. Si los obreros panaderos no perdieron la dignidad y el espíritu de lucha, lo sabemos demostrar en este momento de pruebas. La sociedad de resistencia, olvidando el pasado de sus viejos asociados y las causas que los determinaron en su alejamiento, llama a todos los que elaboran el pan: a que respondan a la voz de protesta contra el robo legalizado. ¡Trabajadores panaderos!, que la sociedad está vuestro puesto. A ocuparlo, pues, y a imponer nuestra conciencia de hombres libres.

Ahajo la contratación a las cajas de jubilaciones!
Viva la organización obrera!

LA COMISION.

Citas a la Comisión de Propaganda para el martes 20, a las 21.30 horas, en Bmá. Mitre 3270. — EL SECRETRARIO.

B. de Resistencia Obreros Panaderos
(Sección Belgrano)
Compañeros: Después de haber terminado la huelga contra el robo llamado ley de jubilaciones, os invitamos a todas juntas y no desconfiar de la asamblea general que realizaremos el domingo 18, a las 9 horas, en 3 de Febrero 2500, para tratar la siguiente orden del día:
1.—Acta y balance; 2.—Informe de comisión; 3.—¿Qué actitud debemos tomar?; 4.—Reintegración de comisión; 5.—Asuntos locales; 6.—Asuntos varios.

NOTAS VARIAS

Comité Pro Presos por O. Sociales

(Bañía Blanca)
(San Isidro)

Debido a que no se han podido colocar los talonarios de un rifa que este Comité puso en circulación a total beneficio de los presos de Videma, que debía jugarse en la última jugada del mes de Mayo, queda postergada hasta la última jugada de la Lotería Nacional del mes de Junio.

El Tesorero.

A. DE PROPAGANDA IDEOLÓGICA

(Victoria F. C. C. A.)

Ponemos en conocimiento de las agrupaciones y centros libertarios, que esta agrupación no tiene nada que ver con la agrupación "Sembrando Ideas" que se ha dado por disuelta.

Hacemos esta salvedad porque hemos recibido correspondencia con el título de la ya no existente agrupación y nos hemos visto obligados a no contestarla, por cuanto no sabemos a quien va dirigida. Rogamos, igualmente, a nuestros asociados y centros que han enviado correspondencia, se apresuren a contestar para quién va dirigida.

Por la Agrupación — El secretario.

Nota.— La correspondencia debe dirigirse a nombre de la Agrupación de "Propaganda Ideológica", calle 11 de Septiembre 2166, Victoria (F. C. C. A.)

Centro de E. S. "Germinál"

(Laguna Paiva F. C. C. N. A.)

Este centro se dirige a los compañeros y agrupaciones que a continuación detallamos, para que participen en una reunión que tendrá lugar el domingo 18, a las 15 horas, en el local de costumbre.

Pedimos que no falten a esta cita, porque hay asuntos que urge resolver.

Nota.— Advertimos de que esta agrupación tiene organizada una función teatral en Victoria, el día 7 de Junio, a beneficio, mitad a la Escuela Moderna y mitad a esta agrupación. En la función se sorteará una rifa que tiene en circulación. Pedimos a las demás agrupaciones y sindicatos que se abstengan de realizar para esa fecha actos análogos, para no malograr el éxito.

Por la agrupación — El secretario.

A. DE PROPAGANDA IDEOLOGICA

(Victoria, F. C. C. A.)

Se invita a los simpatizantes y componentes de esta agrupación a la reunión que tendrá lugar el domingo 18, a las 15 horas, en el local de costumbre.

Pedimos que no falten a esta cita, porque hay asuntos que urge resolver.

Nota.— Advertimos de que esta agrupación tiene organizada una función teatral en Victoria, el día 7 de Junio, a beneficio, mitad a la Escuela Moderna y mitad a esta agrupación. En la función se sorteará una rifa que tiene en circulación. Pedimos a las demás agrupaciones y sindicatos que se abstengan de realizar para esa fecha actos análogos, para no malograr el éxito.

Por la agrupación — El secretario.

Cocheros y Anexos

Invitase a todos los compañeros del gremio a la asamblea que se realizará el martes 20, a las 15 horas, en Paraná 134, para tratar la siguiente orden del día:
1.—Acta; 2.—Correspondencia; 3.—Informe de tesorería; 4.—Reorganización del gremio; 5.—Asuntos v. los.

Como podrán ver, camaradas, la importancia de la orden del día a discutirse requiere que todos los camaradas concurren.

LA COMISION.

D. Muecistas y Anexos

Le C. A. de esta sociedad, de acuerdo a lo resuelto en la última asamblea, convoca al gremio a la asamblea general para el domingo 18, a las 9 horas, en Bmá. Mitre 3270.

Comaradas muecistas, concurrir todos a la asamblea para ver de qué forma hemos de encarar la lucha con los burgueses que quieren hacer el descuento para la leygranda. — La Comisión.

Constructores de Carros

Para cambiar ideas respecto a la ley de jubilaciones, invitamos a los compañeros constructores de carros a la asamblea extraordinaria que se realizará el domingo 18, en el local Estados Unidos 3545, a las 9 horas.

Se tratará la siguiente orden del día:
1.—Reorganización del gremio; Amnistía general, y Asuntos varios.

Se cita especialmente a los obreros de las siguientes casas: Ottobello, Pivabli, Caravato III, 226, La Hueta, Villau, Poca, Curial.

LA COMISION.

Obreros Aserradores

Este gremio efectuará asamblea el domingo 18, a las 8 horas, en Constitución 3451, para tratar importantes asuntos relacionados con la ley de jubilaciones. Se recomienda a todos puntual asistencia.

LA COMISION.

Boo. de Resistencia O. Panaderos de Avellaneda y Lanús

De acuerdo a la reunión de delegados de Panaderos de Buenos Aires y pueblos circunvecinos, realizada en Avellaneda el día 27 del pasado y en la cual se acordó realizar una nueva reunión el día domingo 18 de mayo, a las 9 horas, en Baudry 511, Avellaneda, para dejar definitivamente constituido el comité de orientación y de reorganización del gremio de Panaderos de B. Aires y pueblos circunvecinos, hacemos recordo por medio de la presente a los compañeros delegados de las diferentes agrupaciones no faltaran a la reunión citada. Las personas que se invitan son: Comité de B. Aires, Villau, Poca, Curial; Panaderos de Lanús; Quilmes; San Fernando; San Martín; Morán y La Plata. También, habiéndose acordado en la reunión arriba mencionada, designar tres miembros para entrevistarse con la comisión de la sec. Doce (capital), para formularles de un punto, se les mandó nota por intermedio de la de Avellaneda a objeto de realizar la entrevista.

Por lo cual hacemos presente a la sección de la lista nos comparemos antes del día 18 a la secretaria de Avellaneda, por nota o por teléfono, a objeto de tener la seguridad de que la entrevista se llevará a cabo.

El Secretario.

Unión Obreros Fidecos

Obreros Fidecos: Todos a la reunión para tomar una actitud frente a la ley de jubilaciones.

La reunión se celebrará en el local Barriolomé Mitre 3270, a las 15 horas, el domingo 18, y en la cual trataremos la siguiente orden del día:
1.—Acta anterior — Balance — Reintegración de la Comisión — Actitud frente a la ley de jubilaciones, y Esultos varios — La Comisión.

O. Cultural "Florentino Ameghino"

A los compañeros que quedamos encargados para liquidar las cuentas del O. Cultural "Florentino Ameghino" les pedimos que curran el lunes 19 a las 20.30, al lugar de costumbre, para liquidar de una vez los asuntos que quedaran pendientes.

El compañero tesorero deberá llevar el libro de tesorería.

M. Pérez y R. Pizarro.

Obreros en Dulce Unidos

Ponemos en conocimiento de los sindicatos, centros y agrupaciones, que tenemos organizada una función para el 16 de Junio en el salón "Vovavari", Rincón 1141. El beneficio será repartido en la siguiente forma: 50 por ciento para el O. Pro Presos; 25 por ciento continental de la F. O. R. A.; 25 para este sindicato.

— Esperamos tendrán en cuenta esta función y no organicen ninguna otra para esa fecha, con el fin de no malograr el éxito de la misma. — El Secretario.

Nota.— Los compañeros que se interesen por vender entradas, pueden pedir en Paraná 134, en Perú 1837 y en Bmá Mitre 3270, secretaría de los panaderos.

AVISO

Se desea saber con urgencia, por asuntos de familia, el paradero de Miguel Zambrano, abaili. Todo compañero que tenga noticias de él, le recomendamos se dirija a Barriolomé Mitre 3270, a nombre de Juan Navado, secretario de la S. de Abailites.

Deseo saber el paradero de José Lombardi. Diríjase a Manuel Sordina. —Labrador —F. C. S.

Se avisa a todos que en la rifa que se sortó el 30 de abril, fueron premiados los siguientes números: 222, con el violeto; 493, con el almohadado; 611, con el lote de libros. Dichos premios se pueden retirar en Deda Púntos 1171, todos los días. Los compañeros que son talonarios, y que también tienen de suscripción de la Escuela, sírvanse devolverlos en la brevedad posible por estar dicha institución sin fondos. Encedon con dichas listas. Muy pronto publicaremos sus nombres. — Santos Cervoni.

Se desea saber el paradero de Juan Naveiro.

Se desea saber el paradero de Juan Naveiro. Le busca Mario Gondre. Diríjase a la calle 53, número 732, La Plata.

A. A. Pro Presos Sociales de España

Habiendo puesto a la venta, y al precio de 10 centavos, tarjetas postales con la fotografía de Mateu Nicolau, y cuyo producto será a beneficio por partes iguales del Comité Pro Presos y Deportados y esta Agrupación, recomandamos a los asociados, compañeros que quieren venderlas, las soliten a P. Mancebo, Perú 1537.

LA AGRUACION

Nota.— Nuevamente instalamos en liquidar las rifas, con todos aquellos que no hicieron y que se retiren los premios.

Agrupación Pro Escuela Moderna de San Fernando y Tigre

Notificamos a todos los camaradas y asociados que posean tarjetas de la S. de Abailites el día 17 de mayo, que queda postergada hasta el día 7 de Junio. — El Secretario.

Editorial Argonauta

Ponemos en conocimiento de los camaradas de lengua italiana, que habiendo sido encargado por los compañeros de la Casa Editrice Sociale, de Milán, de la venta de sus ediciones en esta región, tenemos esos libros a disposición de quien desee adquirirlos.

Es inoportuno llamar la atención sobre el valor de esas ediciones, bien conocidas de los camaradas que leen italiano. Es la imposibilidad de detallarlas aquí, e invitamos a quien nos solicite una lista con sus respectivos precios.

Toda correspondencia a J. M. Fernández, casilla de correo 150. Buenos Aires.

Libros y Folletos

Hemos recibido los siguientes títulos:
Editorial Fuego — "Filosofía del año quince", por C. Malato, a pesos 0.80.
"En la solitaria tierra del ideal", por P. Quirós, a pesos 0.40.
"Aspecto social de la lucha contra el tuberculosis", por el doctor J. Quirós, 10, a pesos 0.20.
"El Libro Libertario" — "El Cañillita", "Lejos del cariño materno", por D. Bonifacio, un tomo, pesos 0.20.
"Hacia la anarquía", por Julio N. Varrelle. Editado en Chile; pesos 0.20.

FUNCIONES Y CONFERENCIAS

A. E. Humanidad del Porvenir

A beneficio de la caja social de esta agrupación, se efectuará una función de conferencias el jueves 22, a las 20.30 horas, en el Salón Teatro "Roma", número 109, Avellaneda. El conjunto "Ariel" pondrá en escena la obra dramática en tres actos de Darío Necochea: "Retazo". Conferencia por Leodoro Ermes. El monólogo cómico "El Padre Pignola", recitado por el compañero Gerónimo Castagnola.

Conferencia por el compañero Leodoro Ermes. — Tema: "Pensiero y Voluntad".

Entrada general 0.70.

Comité pro libertad de los anarquistas presos en Italia

Por tercera vez recomendamos a las entidades y compañeros que adeudan el pago de rifas, folletos y listas, remitidas por este comité, nos remitan el importe para poder salir, por nuestra parte, a la imprenta, por la impresión de la segunda edición del folleto "La Rebelión de Kronstadt". Además, tenemos varias iniciativas relacionadas con nuestra obra de divulgación de los crímenes del gobierno bolchevique, que no podemos materializar por carecer de medios.

Instamos que se tenga en cuenta esta comunicación, por cuanto algunos compañeros y entidades, con su moralidad, obstaculizan la obra de este comité.

EL COMITE.

Nota.— La correspondencia envíese a Vicente Donato. Valores y giro a LA PROTESTA.